

ABSTRAK

Zakiyyah Cholilah Fissilmi Kaffah (1730110005). **“Implementasi Adab Penghafal al-Qur’an dalam Kitab at-Tibyan fii Adabi Hamalatil Qur’an di Pondok Pesantren Majelis Ta’lim al-Hikmah Kajen Margoyoso Pati”**, Skripsi, Program Studi Ilmu Al-Quran dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin, IAIN Kudus.

Tujuan dari penelitian ini adalah: (1) Untuk mengetahui manfaat kegiatan pengajian kitab at-Tibyan fii Adabi Hamalatil Qur’an oleh para santri penghafal al-Qur’an di Pondok Pesantren Majelis Ta’lim al-Hikmah Kajen Margoyoso Pati. (2) Untuk mengetahui berbagai penerapan yang dilakukan berdasarkan kitab at-Tibyan fii Adabi Hamalatil Qur’an oleh para santri penghafal al-Qur’an Pondok Pesantren Majelis Ta’lim al-Hikmah Kajen Margoyoso Pati. (3) Untuk mengetahui dukungan serta arahan dari pondok agar para santri penghafal al-Qr’an dapat menerapkan apa yang diajarkan dari kitab at-Tibyan fii Adabi Hamalatil Qur’an.

Agar dapat mencapai tujuan tersebut, jenis penelitian yang dipakai dalam penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*), yang dipakai untuk memahami fenomena sosial. Sedangkan sifat dari penelitian ini adalah deskriptif (*descriptive research*) di mana data-data yang tersaji bukan menekankan terhadap angka, akan tetapi lebih menekankan kepada kata-kata atau gambar. Untuk teknik pengumpulan datanya dilakukan dengan wawancara, observasi, serta dokumentasi. Ranah dalam penelitian ini menitik beratkan kepada suatu peristiwa di masyarakat atau disebut dengan penelitian fenomenologi. Dan subjek dari penelitian ini adalah pengajar kitab at-Tibyan fii Adabi Hamalatil Qur’an, salah satu putri dari pendiri Pondok Pesantren Majelis Ta’lim al-Hikmah Kajen Margoyoso Pati, salah satu anggota pengurus bagian seksi pendidikan, serta beberapa para santri putri penghafal al-Qur’an Pondok Pesantren Majelis Ta’lim al-Hikmah Kajen Margoyoso Pati.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Manfaat yang didapat dari pengajian kitab at-Tibyan diantaranya adalah para santri dapat mengetahui serta memahami adab yang perlu diperhatikan sebagai penghafal al-Qur’an dan berakhlak sebagaimana yang diajarkan al-Qur’an. (2) Terdapat berbagai penerapan berdasarkan kitab at-Tibyan fii Adabi Hamalatil Qur’an yang dilakukan para santri, rata-rata dari mereka menerapkan kebiasaan membaca al-Qur’an dan mengkhatakannya secara berulang-ulang sebagai sarana untuk menjaga hafalan al-Qur’an serta memuliakan al-Qur’an (3) Sebagai lembaga pendidikan yang menaungi para penghafal al-Qur’an, pihak pondok menetapkan berbagai program yang memiliki tujuan yang selaras dengan yang diajarkan kitab at-Tibyan fii Adabi Hamalatil Qur’an. Seperti majlisian, muroja’ah, tartilan, testing Qur’an, dan mudarosah.

Kata Kunci: *Adab Penghafal al-Qur’an, Kitab at-Tibyan, Santri Pondok Pesantren al-Hikmah.*